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内容提要： 

1， 问在做肝移植吗？答：做啊，做啊，在做。 

2， 问做得多吗？答：多啊。 

3， 我们主要是没有病人，肝源还是比较丰富。 

4， 如果病情很危重的话，我们可以从全国各地给你调 

5， 如果病情还可以维持的话，一般两周就可以等到肝源。 

6， 今年也是做了十几台了 

7， 我们都是肝源往外边，通过国家的网，那个协调到其他那个移植中心去了。 

8， 我们的肝脏，处理的肝脏就要协调给他们啦。 

9， 问富余的肝不可以给其它医院用？答：那要一个地区的才行，一片的才行，不

能跨片。 

10， 本省优先，本地区吧，首先在本省内，然后本省内不行的话，再到华中地

区，华中地区再不—的话，再扩大到其他地区…一般来说不出省。 

11， 五十万一般是恢复生命最顺利，那要是出现并发症的话，那可能费用还高一

点。 

12， 我们这儿供体是比较足的，如果你想做移植的话，选到我们这里确实那

个…… 

13， 就以前用的都是那些东西，现在不让用了……这个电话里面不能给你讲…… 

 

电话内容： 

…… 

调查员：…您是湘雅三医院的刘，刘医生吗？ …我有一个家属想做那个肝移植，

咱们这个医院还在做吗？ 

刘医生：做啊，做啊，在做。 



 

调查员：…就是我想问问了解一下咱们这个医院现在做的多吗？ 

刘医生：哦，多啊。 

调查员：今年，今年已经做了啊？ 

刘医生：啊，对对对，做了。 

 

调查员：…咱们这个医院做了有多少？ 

刘医生：我们主要是没有病人，病人，肝源还是比较丰富。 … 

      对我们医院处于那个中部，中部地区，做起得的病人比较少。就是肝

源还是比较丰富。 

 

调查员：…那要是 B型的，去那儿大概等多长时间？ 

刘医生：呃看你病情，如果病情很危重的话，我们可以从全国 

      各地给你调，如果是病情比较轻的话，那，呃，对，如果病情还可以

的话，还可以维持的话，那可能，呃，一般两周就可以等到肝源。 … 

 

调查员：那今年你们像这种情况做了，做了多少了有？ 

刘医生：我们今年也是做了十几台了。 

 

调查员：…就现在没有病人有肝源，这个肝源是不是全国调的还是你们本地的呀？ 

刘医生：我们都是肝源往外边，通过国家的网，那个协调到其他那个移植中心去

了。 

 

调查员：…噢你们没有病人可以发布出去让他们别人用，用你们这儿的肝源？ 

刘医生：不是，不是，现在每一个脏器都是通过国家，通过系统分配的…如果你这

个医院没病人的话，它就会把这个肝脏协调到其他医院去。 …呃其他，其他医院

等肝的多一些（听不大清，因调查员也在同时讲话） 

 



调查员：…你们医院为什么比别的医院多呢？它那个给别的病人多的医院不好么？ 

刘医生：不是，不然，是这样的，现在国家是这样的，其他医院它等待的病人比较

多的话，我们的肝脏，处理的肝脏就要协调给他们啦。 

…… 

调查员：我还是不明白，因为有一个医院是他们肝脏少，做不了多少，那，那你这

肝脏多的话，那你可以给他们嘛。 

刘医生：嗯没有，那要一个地区的才行哪。 …呃对，一片的才行哪，我不能说我

这边肝脏给了西安的那边是，那是跨片的 

 

调查员：…必须在本省？ 

刘医生：对对对，本省优先，本地区吧，首先在本省内，然后本省内不行的话，再

到华中地区，华中地区再不—的话，再扩大到其他地区…一般来说不出省。 

 

调查员：…那现在咱们医院每年能做几百个么？ 

刘医生：这个不方便给您太多的，反正您要是太多的话，就过 

      来咨询也可以… 

 

调查员：…价格给我说一下… 

刘医生：嗯这个，大概，您什么病，首先搞清楚？ 

 

调查员：嗯晚期肝硬化。 

刘医生：晚期肝硬化，多大年纪…？ ？情况怎么样，啊？这些我要，呃这些我要

知道一下。 

调查员：…四十九，爱喝酒，以前得过肝炎，下肢浮肿，现在吃饭不好… 

刘医生：嗯，嗯，肝移植费用大概，大概要人民币五十万。 …嗯，五十万左

右。 …五十万一般是恢复生命最顺利，那要是出现并发症的话，那可能费用还高

一点。 

 



调查员：…啊也就基本费用吧。 

刘医生：啊这个是最基本的费用。 

调查员：…刘大夫就是咱们这个省看来供体还是比较足的就说？ 

刘医生：对，我们这儿供体是比较足的，如果你想做移植的话，选到我们这里确实

那个，你到其他地方排队等很长时间划不来。 

 

调查员：…那你说刘大夫咱们这个省为什么比别的省要多呢？ … 

刘医生：嗯，因为这个经济，那个有关吧。还有人们有关吧。 

调查员：那这样的车祸呀那个什么意外伤亡的 

刘医生：这跟我们，这是我们工作做的有关的，比如说，我们湖南省红会还是那

个，工作效率还是比较高的，它这个宣传哪，这个，呃把这个呃这个捐献的意识给

提高起来以后，自然而然捐献的就，稍微上去一点，但是（调查员开始说话，所以

后面也听不清了） 

 

调查员：那供体都是红十字会来，来调配的啊？ 

刘医生：不是供体，不是红十字会来调配，通过国家的器官分配共享系统。 

 

调查员：…不能给我们移植一个六十岁老头的，另外我还想…他那个捐献的是犯人

的，就是那个判刑的呀监狱的，咱们现在这种情况还能用吗，这种肯定身体好， 

刘医生：嗯，这个全国现在都已经，都已经没有了。都已经停止了。 

调查员：停止不让用了啊，噢，就以前用的都是那些东西，现在不让用了 

刘医生：对对对， 这个电话里面不能给你讲，因为我还很忙，你那个人就过来咨

询一下好不…这个电话里也说不清楚 

…… 


